



Quinze ans cette année que le lycée professionnel Stanislas offre à des élèves la possibilité de réaliser leur période de stage à l'étranger. En effet cette mobilité européenne a débuté en 2011 par l'impulsion de la section européenne anglais, toute nouvellement créée. Ainsi, quatre élèves de terminale en cuisine et en service sont partis pour huit semaines de novembre à décembre dans des restaurants gastronomiques, à L'Enclume dans le Lake District et Martin Wishart à Edimbourg, marquant ainsi une forte collaboration avec l'Angleterre, mais surtout l'Ecosse. Pour cette filière et ce niveau, les horizons se sont ouverts à la Belgique, le Luxembourg, la République Tchèque, mais aussi l'Espagne en lien avec la section européenne espagnole active à cette époque.

Puis, à partir de 2014, l'aventure a continué en intégrant au programme Erasmus des élèves boulangers-pâtissiers en terminale, ainsi que des mentions complémentaires en dessert sur assiette. Les lieux de stage ont d'abord été en Pologne, en lien avec notre lycée hôtelier partenaire de Cracovie, en Ecosse, ensuite en Belgique et au Luxembourg.

Les enseignants de matières professionnelles et générales ont effectué des job shadowing dans des entreprises de différents pays permettant ainsi de préparer au mieux les stages des élèves mais aussi contribuant à créer des liens forts, un réseau de partenaires solide. L'accueil d'expert a été aussi un moment clé.

Des éléments tels que le COVID et l'après-confinement ont freiné l'élan ou d'autres comme la guerre en Ukraine mais surtout le Brexit qui ont entraîné l'abandon de certains lieux et impliqué la recherche de nouvelles destinations et entreprises. Ainsi l'Irlande, plus particulièrement à Malahide pour les cuisiniers-serveurs et Galway, un temps pour les boulangers-pâtissiers est devenue le principal pays de mobilité, la Norvège celui pour les boulangers-pâtissiers.

En mars 2026, il est prévu que quatre élèves repartent à Oslo pour effectuer leur période de formation dans des boulangeries-pâtisseries.



Novembre 2024 départ pour l'Irlande



Des cuisiniers à Malahide



La mobilité européenne avec les bourses Mélyprolor peut se révéler un élément déclencheur, un appui pour le choix d'une poursuite d'études. Il est certain que cela représente un enrichissement tant sur le plan scolaire, professionnel que personnel pour les élèves. Pour certains, c'est un vrai challenge que de quitter le cocon familial, se confronter à d'autres cultures, vivre une autre langue. L'expérience peut leur donner l'envie de revivre cette aventure. Quelle fierté en tant que professeur que de voir des élèves, diplôme en poche, repartir sur leur lieu de stage, faire carrière en tenant des postes importants dans l'entreprise, faire leur vie au Canada, en Australie....